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２０１８年５月３１日(木)第２４６４回例会 

会 長 あ い さ つ                         会 長  村 上 則 夫 

 皆さんこんにちは、シンチャオ。ようこそは、チャオムーン。グエンさん２年

間ご苦労様でしたと言いますか、ご家族の皆様、ようこそ日本へお出で頂きまし

た、有難うございます。どうぞ日本を堪能して行っていただきたいと思います。

本日午後からグエンさんのご家族と一緒に蔵王方面へ行って来て、その後遠刈田

温泉にお泊りだそうです、夕方までご一緒したいと思いまして、藤江祐佳里さん

と幹事の佐藤能文さんと行ってまいります。後でゆっくりとグエンさんのご家族

からもお話を頂きます。 

ロータリーの話をしたいと思いますが、午後から天気が悪いようです、どのよ

うになるのか分かりませんが、明日・明後日まだ天気が回復するという事です。

あと２日後、仙台でグエンさんのご家族を囲む会を藤江さんが発起人で行います、

是非時間に都合つく方はご参加のほど宜しくお願い致します。 

今日で５月も終わりという事で、明日から衣替えです、最近あまり衣替えと言う話を聞かなくなった様な感

じがしますが、宮城県ではクールビズは明日からという事で、宮城県だけが５月からは行っていないという事

で役所等全部明日からクールビズになるという事でございました。 

今日ロータリーの友６月号が届いておりますが、中に大河原ロータリークラブのロータリーカップの記事が

載っております、立石さんのお孫さんか尚敏さんのお孫さんか多分どちらかが載っていると思いますので皆さ

んどうぞ 46ページをご覧ください、幹事が投稿して掲載して頂きました、有難うございます。 

 これはロータリーの事ではなくて個人の事になりますが、先週の土曜と日曜にＪＣのアスパック大会と言う

のが鹿児島で開催されました。アジア太平洋会議と言います、ですから海外からもお客様が来日しました。そ

れにＯＢという事で会議に参加して参りました。後日の日曜日に知覧特攻隊平和会館に行って来ました。ここ

は私が随分前から行きたいと思っていましたが中々行く機会が無くて今回の鹿児島に行くという事で予定を

組んで一人で行って来ました。沖縄の特攻で 1,136名の方が亡くなって、知覧から飛び立った 439名の方が特

攻で亡くなられたのです。その年齢が 15歳から 20歳前後という事で、その会館の中に遺影と遺書が全部展示

してあります。本当に私も展示物を見ると何といいますか、戦争は多分批判はそれぞれあり、考え方はあると

思いますが、沖縄を侵攻されてそれを破られると本土が遣られるという事で沖縄で戦艦に体当たりをして攻撃

をしたという事であります。遺書が本当に直筆で書いているものが全部残っておりまして、その中で三点ほど

印象に残った物がありましたので皆さんにご紹介します。一人目は相原信夫さんで少尉なのですが、この方は



18歳で宮城県の出身です、お母さんを早く亡くされて継母に育てられたのですけれども、結局遺書の中に私は

お母さんに有難うと言えなかった、お母さんと呼べなかったという事で、その遺書の中で「お母さん有難う」

という事を書いているのです、それが当然ご家族の方に届き、それを会館に展示されております。また久野正

信さんという中佐は 29 歳で愛知県出身です、この方は子供さんが２歳３歳と小さいので、その子供たちに全

部カタカナで遺志を書いて読めるようにという事で、送った遺書も展示されていました。そのほか藤井中尉と

いう特攻隊教官を務めていた方ですけれども、やはり教官なので自分で志願するのですけれども、奥さんも子

供もいるという事で中々出陣させて貰えなかったのです、何とか出陣させて頂きたいと家族にもお話しをして

いたので、それを奥さんと子供さんが、お父さんが行けなくて可哀そうだという事で、奥さんと子供さんが入

水自殺を計ったのです、行けないのは私たちが居るからだと、その後その方は特攻で沖縄にて亡くなられまし

た。という事がありまして映像を見て、語り部の方たちが紹介してくれます、439 人の皆さんがそれぞれの思

いを持って特攻されたという事です。この会館を作ったのは特攻に行ったけれども攻撃機が無くてそのまま帰

って来た生き残りの方がおりまして、その方が皆の思いを是非伝えて行きたいという事であの会館を作り遺族

の方から全部遺影を集めて展示し、後世にこの様な事があった事を伝える為、この会館を作られたという事で

ございます。私はその日午後の便の飛行機を取っていたので、鹿児島空港からも 1時間半ぐらいかかりますの

で、公共交通機関もバスも 1時間に 1本ぐらいしかなかったのでタクシーで高速を走り空港に着きました。全

然時間が足りないので、もう一度行きたいと思っております。本当に今日はグエンさんもお越しになっていま

したので、この話をするのはどうかなと思っておりましたが、やはり私たちも今そのことを私の子供に言って

も中々通じる話では無いのですが、やはりその様な先人の行動があって、今私たちがここにいられるという事、

そして私がＪＣの現役の時にもこの話がありました。鳥濱トメさんという方が富屋食堂の経営をなさって、そ

こで最後の食事をする、「蛍帰る」おばちゃん明日行ってくるからねと言って、次の日に蛍になってちゃんと

帰ってきたという話があります、鳥濱トメさんが亡くなる前にインタビューされたものが平和会館に残ってお

ります。みなさんも是非機会があればご覧になって頂ければ今の日本と自分たちの生き方を再考できるのかな

と云うふうに思っておりました。今日は以上です、有難うございました。 

幹 事 報 告                             幹 事  佐 藤 能 文 

 皆さんこんにちは、グエンさんファミリー、シンチャオ。 

ご報告申し上げます。明日から６月になりますので、６月クラブフォーラム、

次年度に向けてという事で、樽見副会長新年度のスローガン・組織・予算という

事で第 1 週目に予定しております。第２週目は夜間例会になりますが、次年度全

体会議があります、そして高橋尚敏委員長の下、家族親睦カレイ釣り大会が 6 月

16日に開催されます、少し朝は早いのですが目的はいっぱい釣るという事で皆さ

んご協力お願いしたいと思います。先ほど会長よりお話がありました大河原ロー

タリークラブサッカー大会がロータリーの友に載っております、この大会は 12

回を迎えました。このロータリーの友に載せるのは、実はオータムフェステバル

でのポリオ募金の原稿を送ったのですが時間経ったものに関しては、6 月号と月

日が書いてあるので古い情報は載せられないという事でした。次年度はロータリ

ーの友に載せるのであれば１か月以内に行事の記事をロータリーの友編集機関に投稿して頂きたと思います。

そして陰ながら毎回々岡崎会員がサッカーグラウンドを奇麗に整地して頂き、この様に見えない陰のロータリ

ー会員の力があってこそ 12 回目が迎えられたのではないかと思っております。有難うございます。以上で報

告を終わります。 

 



各 委 員 会 の 報 告 

スマイルＢＯＸの報告     森 徹 副委員長 

佐々木由美子会員 グエン・ティ・イエンさんと御家族の皆様、ようこそ大河原ロータリークラブへいらっし

ゃいました、どうぞごゆっくりと楽しんで行ってください。 

八 島 幸 夫 会 員 グエンファミリーの皆様を歓迎致します。欠席が続きました。 

甘 糟 仁 会 員 グエンさん一家を歓迎致します、ようこそ大河原へ 

立 石 博 政 会 員 結婚記念日のお花有難うございました、41回目の記念日となりました。 

         グエンさん一家の皆様を歓迎します。 

高 城 英 男 会 員 結婚祝いの生花有難うございます。グエンさん家族を歓迎致します。 

津 田 政 行 会 員 グエン・ティ・イエンさんご家族を歓迎致します、ようこそお出で頂きました。 

山 家 正 信 会 員 こんにちは！グエンさんのご家族の皆様ようこそお出で下さいましてありがとうござい 

ます。ちょっと用事で失礼致します。 

小田部晃二郎会員 五月も最終日になりました。会長・幹事さん残り一か月ガンバッテ下さい！ 

         グエン・ティ・イエンさんのご一家を歓迎致します。 

佐 藤 能 文 会 員 グエンさん家族を大歓迎致します。 

藤江祐佳里会員 シンチャオ、グエンさんご家族ようこそお出でくださいました、歓迎いたします。 

森 徹 会 員 グエン様ご一家の皆様大河原ロータリークラブにようこそ。 

出 席 の 報 告     桜 井 俊 寛 委員長 

5月 31日の出席の報告を致します、本日は 23名出席の 63.89%でございます。 

「大河原ロータリークラブの皆様２年間ありがとうございました」 

グエン・ティ・イエンさん（父・母・姉・弟） 

 皆さまお久しぶりでございます、皆さん元気ですか？私社会人になってから

２か月経ちました。最後に皆さんと会った時に話しましたが、寺岡システムに

入社する訳でしたが最後にしてくれと言われて、何故かと言いますとビザの関

係がありまして、寺岡という会社は秤を作る会社でないですか、私が勉強して

いるのは経済なので、やはり勉強した分野とビザ申請が合わなくて通らなかっ

たという事です。なので２月からいろいろ書類を提出しておりまして３月頃に

会社とか仕事内容を変えないとビザが下りないという事で、ビジネスプラザと

いう会社に入社しました。ビジネスプラザで今働いています、国際事業部と云

うところで今はベトナムと直接関わっている仕事なので、直ぐビザ申請ができ

ていて、あれから２か月ほど働いています、研修も終わったばかりなので正式

に働いたのは１か月ぐらいです。今日は家族もお招き頂いて本当に有難うござ

います。それでは家族を紹介したいと思います、私のお父さん、フルネイムは

グエン・バン・ミンです長いので皆さん覚えなくてもいいです。お母さんはグエン・ティ・ビンです、皆さん

お母さんの着ている服、分かりますかアオザイです、ちょっと派手なタイプのアオザイです。お姉さんは今名

古屋に住んでいて仕事をしています、日本語を話せます、名前はグエン・ティ・フンです、弟は恥ずかしがり

で名前はグエン・ホワン・ハイと言います、11歳です。ベトナムでは小学校５年生なので丁度小学校卒業して、

ベトナムは６月入学で５月夏休みに入って３か月間夏休みがあるので随分長いので今回一緒に来ることがで

きました。３か月も休んでいたら私だったら学校に行きたくなくなります。でもベトナムの夏は暑いので本当



に２、３か月その間に毎日学校に行くと結構大変です。ベトナムは夏になると４時半から明るくて朝６時から

学校はスタートで 12 時に終わって丁度一番暑い時に家に帰らなくてならないので大変です。今日はベトナム

で作って来た物ですけれども、お母さんはこの様な刺繍のものをよく作っています。ですが最近は目も悪くな

って半分機械で作って半分手作りで仕上げました。元々縁には飾りも付いているのですけれども大きくなるの

で空港に持っていけないので、このままお渡ししたいと思います。この絵はベトナムの昔々の風景です。記念

に皆さんと一緒に写真を撮りましょう。今日はタイトルにも書いてあります２年間本当に有難う御座いました、

私の感想と言うよりもお父さんとお母さんより話したい事があると思いますので挨拶させて頂きます。 

父より、皆さんこんにちは、２年間お世話になり本当に

有難う御座いました。皆さんのお陰で子供も無事に卒業出

来て今仕事も出来るようになったのも皆さんのお陰だと

思います。 

家族と離れていて、未熟なところから、離れていてとて

も困ったりしているときに皆さんに助けて頂きこんなに

成長して、仕事も出来るようになって本当に感謝していま

す。 

自己紹介ですが、私の職業は自営業で造船会社を経営し

ています、貨物を運ぶ船なので結構大きな船です。ベトナ

ムの国だけでなく国際の船も作っています。今住んでいる

ところは海に近くはないのですけれども、そこから少し行けばハロン湾の港があるので、結構大きな船を作っ

ています。国際の仕事もいろいろしているので、もし皆さんがベトナム関係の仕事でベトナムの情報とかサポ

ートして欲しい事があれば、自分の出来る限りサポートしたいと思いますので、もしベトナムに出張したり旅

行したりベトナムに出かける事があれば、呼んでいただければ全力でサポートします。もし仕事ではなく旅行

でも近くにハロン湾があって世界遺産でとても奇麗な所ですので、皆さんが来る機会がありましたら案内しま

すので一度はベトナムのハロン湾に来てください。最後ですけれども、皆さん改めて本当に有難う御座いまし

た。いつもお世話になっていて、卒業した後も面倒見て頂いて有難う御座いました。どうか皆さん、お仕事も、

お体も健康で、ご活躍して発展して行く事をお祈りしています。 

お母さんより、先程頂いた刺繍の説明を頂きました。

ベトナムの風景の絵ですけれども、今ではベトナムでも

中々見られない風景です、ベトナムではこれが一番美し

い昔の風景です。アオザイ以外の伝統的な服もあるので

すけれども、今は若者も着ていないし、お年の方も着て

いない服です。日本と言えば富士山、紹介するときは富

士山と言いますが、同じくベトナムではこの絵を見れば

ベトナムだなと解るぐらい特徴がある風景です。特別な

富士山の様な山ではないのですけれども、ベトナムの田

舎の風景だったら山も川もあって夕方になると鶴が山の

方へ帰って行きます。ベトナムの国花は蓮の花です、あ

と一つあるのは収穫時期を表していて、平和であって幸

せな生活を送れるようにとの意味を表しています。ベト

ナムでは米の収穫は２回あります５月と 10月ですが、こ

の絵の時期は５月です。製作日数は全て手作りで１か月

以上かかりますが、お母さんは目も悪くなってきている

ので機械と手作業で作り１週間程で作りました。 



お姉さんより、皆さんこんにちは、私はフンと申します、私は今名古屋

で組合の仕事をしていますが、ベトナムの実習生をサポートする仕事をし

ています、私 2013 年に日本に来て日本語学校に２年間勉強をしてベトナ

ムに帰りましたが日本語を生かせる仕事に就くことは出来ませんでした、

それでもう一度去年の２月に日本に来て名古屋で仕事をしています、日本

語はまだ全然うまく話が出来ませんので恥ずかしいです。イエンさんは２

年間お世話になって有難う御座いました。 

という事で、お父さんとお母さんとお姉さんに話をしてもらいました、

ご清聴ありがとうございました。 

 

 

 

 

 



「この一年間広報の発行にご協力頂きまして大変有難う御座いました」 

広報・ＩＣＯ委員会  委員長 津 田 政 行 

この一年間「大河原ロータリークラブ会報」を発行させて頂き、会員の皆様にはご協力を頂き大変有難う御

座いました。私の一身上の都合により６月の例会に出席出来ず６月分の会報を発行する事が出来ませんでした、

大変申し訳ございませんでした。各委員会の報告は資料がありますので報告させて頂きます。 

各 委 員 会 の 報 告 

６月７日分 

米山ＢＯＸの報告       米山記念奨学会 藤江祐佳里委員長 

八島幸夫会員 少しずつ積み立てます。 

スマイルＢＯＸの報告     スマイルＢＯＸ委員会 櫻井淳一委員 

八島幸夫会員 クラブフォーラム、次年度ご苦労様です。 

佐藤能文会員 樽見エレクト次年度に向けて、ガンバッテ下さい。 

        申し訳ありませんが、本日仕事で早退します。 

藤江祐佳里会員 先週のグエンさんご家族を迎えての行事にご協力頂きまして有難う御座いました。 

皆さん大変喜んで頂きました。 

６月１４日分 

スマイルＢＯＸの報告     スマイルＢＯＸ委員会  

福角勘治会員 誕生日のケーキ有難うございました。 

1人暮らしで１ホール全て食べると何らかの成人病の原因になりそうだったので母と妹と姪

達と美味しく頂きました。 

佐藤能文会員 樽見丸の出港準備も整いましたね。合同委員会開催おめでとうございます。 

村上則夫会員 いよいよ樽見丸の出航ですね、次年度宜しくお願いします。 

６月３０日分 

米山ＢＯＸの報告       米山記念奨学会 藤江祐佳里委員長 

森 徹 会 員 少しずつ積み立てます。 

スマイルＢＯＸの報告     スマイルＢＯＸ委員会 佐々木伸明委員長 

村上則夫会員 会員の皆様１年間お世話になりました。帰港できそうです。 

佐藤能文会員 １年間大変お世話になりました。 

岡 崎 隆 会 員 村上会長、能文幹事、1年間本当にお疲れ様でした。 

甘 糟 仁 会 員 村上、佐藤丸の帰港を祝します。１年間大変お世話になりました。 

八島幸夫会員 会長、幹事、１年間ご苦労様でした。有難うございました。 

         次年度の会長、幹事７月より宜しくお願いいたします。 

山家正信会員 村上則夫会長、佐藤能文幹事、１年間大変ご苦労様でした。 

         お疲れ様、ゆっくり休んでください。 

佐々木伸明会員 村上会長、佐藤幹事、無事ご帰港おめでとうございます。 

森 徹 会 員 村上会長、佐藤幹事、１年間ご苦労様でした。 

 

次年度、広報・ＩＣＯ委員会 福角勘治委員長にバトンタッチします、次年度宜しくお願い致します。 


